

## ALCALDÍA AZCAPOTZALCO

# Bajo lupa gestión de Margarita Saldaña

LUIS CARLOS SILVA  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.**— La alcaldesa en Azcapotzalco, Margarita Saldaña, deberá someterse a una profunda revisión de su accionar en temas como transparencia y rendición de cuentas, para mantener la confianza de vecinos, pues a 8 meses de asumir el cargo, aún tiene asignaturas pendientes, advirtió Daniel Carrillo Martínez, presidente de la Asociación de Residentes de la colonia Santa María Malinalco.

"Algo muy distinto es lo que fue a decir al Congreso de la CDMX a diputados locales, y otra es la realidad existente en nuestra demarcación, donde la funcionaria no ha transparentado sus acciones de gobierno".

De lo que se trata es hacer más eficiente el gasto en materia de compras del gobierno, asignación de contratos y adquisiciones para las diversas áreas de la alcaldía. Explicó que desde 2021 se dieron a la tarea de denunciar los excesos en esa alcaldía que en las últimas semanas organiza

eventos de regularización de la tierra, jornadas notariales, exámenes de la vista y cursos de Derechos Humanos para personal de esa alcaldía, dejando de lado a personas con necesidades reales.

Carrillo Martínez señaló que en varias colonias de esa demarcación es evidente el rezago en que viven muchas familias sumidas en la pobreza, el abandono y la falta de programas y acciones de gobierno.

Cabe destacar que la alcaldesa Margarita Saldaña reiteró que su administración está ocupada en el tema del orden y legalidad, pero el sentir de los ciudadanos es de que las cosas no están funcionando como es debido.

### TEMAS



Deberá someterse a revisión de su accionar en temas como transparencia y rendición de cuentas



# Presentan iniciativa de Ley Sabina

KARLA MORA

La iniciativa de ley conocida como *Ley Sabina* que modifica artículos del Código Civil y del Código Penal locales, fue presentada ayer en el Congreso de la Ciudad de México. Como adelantó **El Sol de México**, la propuesta tipifica el abandono de mujeres embarazadas por parte de los progenitores del hijo que esperan.

El proyecto modifica el Código Penal en el delito de "omisión de cuidado", en el que propone pena de seis meses a tres años de prisión, multa de 150 a 500 veces el Valor Diario de la Unidad de Medida y Actualización (de 14 mil 433 a 48 mil 110 pesos), y privación de los derechos familiares "a quien abandone a una mujer o persona con capacidad de gestar con la que ha tenido relaciones sexuales y como resultado se ha producido un embarazo".

La conducta se agravará si la mujer carece de los recursos necesarios para atender a su alimentación, habitación y salud; y otro agravante ocurrirá si derivado del abandono, la afectada resultara con lesiones o se haya puesto en riesgo su salud.

Además, promueve la publicación del Registro de Deudores Alimentarios, de modo que cualquier persona pueda ver los nombres. Incluye medidas para garantizar que el deudor realice los pagos correspondientes a la manutención, por ejemplo su imposibilidad de salir del país, así como la intervención del Ministerio Público y de la Unidad de Inteligencia Financiera para investigación de los padres morosos.

La propuesta de la diputada de Morena, Ana Francis López, que fue enviada a comisiones, señala en sus motivaciones la intención de ponderar el derecho que tienen las infancias a recibir alimentos.

Diana Luz Vázquez, impulsora de la Ley Sabina, comentó que la Ciudad de México ha sido pionera en temas de derechos humanos de defensa de la niñez.



## En 2021 los juzgados familiares de la ciudad registraron nueve mil 816 solicitudes de alimentos

ROBERTO HERNÁNDEZ



**La ley** busca proteger a las madres y sus hijos





# Solicita diputación panista información sobre el mantenimiento del Cablebús

ARTURO R. PANSZA

La bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, demandó al gobierno capitalino que entregue a ese órgano deliberativo las bitácoras del mantenimiento al Cablebús, por la vía de transparencia.

Los diputados locales panistas Aníbal Cañez Morales y Diego Garrido López, cuestionaron el temor del titular de la Secretaría de Movilidad (SEMOVI), Andrés Lajous Loesa, a los temas de mantenimiento del transporte masivo de la capital del país.

Además, propusieron a la administración citadina contratar a la empresa DNV para revisar la estructura y operación de las líneas de Cablebús.

De esta manera la fracción parlamentaria de Acción Nacional reiteró su exhorto a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, para que envíe al Congreso capitalino y abra a la opinión pública, las bitácoras de mantenimiento de ese medio de transporte.

"Hasta el momento, la SEMOVI que encabeza Andrés Lajous, ha sido opaca y este anuncio de cerrar el servicio, nos lleva a pensar que existen riesgos. Es una obra nueva, comprendemos el mantenimiento anual, pero esconder los informes no coincide con el discurso de salvaguarda de los pasajeros", declaró Cañez Morales.

Señaló que el Cablebús no puede ser parte de "la lista de terror" que tiene el gobierno central en materia de movilidad, donde el Metro se cae, choca o se incendia.

A su vez, Diego Garrido López, estableció que se requiere toda la información del mantenimiento. "Hay que recordar que las empresas que construyeron los Cablebús, tuvieron accidentes en otras partes del mundo como en Italia que se cayó", delineó.

Consideró que se trata de "otra de las obras de Morena mal ejecutada, que genera más problemas de los que resuelve, en estos momentos en que la contaminación está en niveles preocupantes, necesitamos alternativas de transporte eficientes y sustentables".

Aníbal Cañez y Diego Garrido coincidieron en que la ineptitud del gobierno de Claudia Sheinbaum genera trastornos a los capitalinos en todos los aspectos de la vida. "Sino en lo económico y en el tiempo que invierten a sus traslados".



Solicitan contratar a la empresa DNV para revisar la estructura y operación de las líneas /DAVID DEOLARTE



# Como de costumbre, toma de la tribuna

Diputados del PAN, PRI, PRD y MC tomaron ayer la tribuna del Congreso de la Ciudad de México durante la sesión en la que se presentaba el dictamen de Morena y aliados para recortar el presupuesto al IECM.



# ALA SOMBRA

El G-7 (Canadá, Francia, Alemania, Italia, Japón, el Reino Unido y Estados Unidos), la Unión Europea (UE) y otros países han respondido a la expansión de la invasión rusa de Ucrania con sanciones rápidas, coordinadas y amplias diseñadas para ejercer una presión significativa sobre individuos y empresas, así como la economía rusa en general. Como la coalición multilateral busca mantener la presión económica sobre Rusia, y el gobierno de **Vladimir Putin** busca formas de mitigar el impacto de las sanciones, algunos hombres influyentes en la política de Estados Unidos preguntan si las criptomonedas ofrecen a la nación invasora una forma de evadir las sanciones.

Y ahí es donde entran los temores por México, pues al igual que con lo que se dice en estos días de los terroristas que querían asesinar a **George W. Bush**, atravesando por este país sin ser detectados, así ven el riesgo de las criptomonedas respaldadas con fortunas rusas. Varias economías importantes, como Brasil, China, India, México, Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos no han impuesto sanciones a Rusia, y las entidades rusas sancionadas podrían participar en transacciones fiduciarias o de criptomonedas con empresas en estos países. ¿Adivine usted cuál es el país que más le preocupa a los de **Joe Biden**?

En Hidalgo, el candidato morenista a la gubernatura, **Julio Menchaca**, propuso la creación de un Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado (Indep) estatal, esto en el marco de las acciones que se implementarían para combatir la corrupción durante su muy probable gobierno.

El citado plan fue presentado durante el foro denominado "Anticorrupción, transparencia y rendición de cuentas", mismo que tuvo como ponente principal al extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, **Santiago Nieto Castillo**. Por cierto, el exfuncionario federal confirmó la urgencia de implementar acciones para sacar del estancamiento en el que se mantiene el sistema anticorrupción de la entidad que hoy gobierna el priista **Omar Fayad**.

El alcalde de Xochimilco, **José Carlos Acosta**, comparecerá la tarde de este viernes ante el Congreso de la Ciudad de México para informar sobre las acciones implementadas en su administración en materia de gestión pública, bienestar social, reactivación económica y seguridad ciudadana.

En el encuentro con los legisladores, el edil morenista detallará lo correspondiente a las jornadas de rehabilitación de mercados, desazolve, bacheo, entrega de canoas del programa de autoempleo, reparación e instalación de luminarias, campañas para erradicar y sancionar la violencia de género y, además, capacitación en temas de combate a la corrupción.



Dicen los enterados que además de la Cumbre de las Américas, el terrorismo desde la frontera sur y las empresas estadounidenses afectadas por las amenazas de **Andrés Manuel López Obrador**, en Estados Unidos comienzan a preocuparse cada día más por la postura de México ante Rusia. Por eso no es casualidad que el embajador **KEN HURACÁN SALAZAR** ande todo el tiempo visitando al inquilino de Palacio.

